

Vivons le Jubilé en paroisse !

Tous les 25 ans, l'Église ouvre une année sainte pour faire mémoire de la naissance de Jésus, le fils de Dieu, année de renouveau spirituel pour chaque fidèle.

Pour ce jubilé de 2025, le pape François a souhaité qu'il soit placé sous le signe de l'espérance. "Jubilé" de "l'espérance", ces 2 mots pourraient évoquer une réalité bien spirituelle, faite de prières et de démarche intérieure. Or quand le pape François publie son invitation à l'ouverture du Jubilé, une grande partie de son texte est consacré à un encouragement aux actions les plus concrètes ! L'idée du pape est simple : nous avons la grâce immense de connaître le Christ Jésus, qui est notre espérance !

Par conséquent, **un Jubilé de l'espérance est un temps de grâce pour la transmettre à tous ceux qui en ont tellement besoin !**

Dans ce livret, vous trouverez ainsi des propositions et encouragements pour bien vivre le Jubilé, personnellement et en paroisse.

Bon Jubilé à vous, chers frères et sœurs !

p. Bertrand

1. Le Jubilé, une démarche spirituelle

Comme chaque année sainte, tous les 25 ans, nous sommes invités à renouveler notre relation à Dieu. Pour cela, plusieurs moyens :

- **rechoisir notre vie de prière** et redécouvrir ainsi combien Dieu nous aime
- **recevoir le sacrement de confession** (insistance particulière du pape François)
- **recevoir l'indulgence** au cours de l'année, et vivre une démarche paroissiale de pardon, à l'automne prochain
- **redécouvrir le credo** de Nicée-Constantinople, en le récitant chaque dimanche, car nous fêtons les 1700 ans du concile de Nicée, 1er de l'histoire, qui a promulgué définitivement notre foi en la divinité de Jésus
- la **circulation d'une icône** de foyer en foyer nous aidera également à interioriser cette année.

A vivre en paroisse

Recevoir l'icône de la Sainte Famille chez soi

Notre paroisse a reçu de notre évêque Mgr d'Ornellas 2 retables à faire circuler dans les foyers.

Ce bas-relief représentant la Sainte Famille est pour notre diocèse le signe du Jubilé. En le recevant chez nous, nous demandons au Seigneur qu'il vienne toujours plus habiter notre vie. C'est aussi pour nous l'occasion d'ouvrir nos maisons et de partager un temps de prière avec d'autres.

Les équipes-relais transmettront ce retable à un foyer de semaine en semaine.

St Lunaire/St Briac : du 25.01.2025 au 15.03.2025 / Le Minihic : du 25.01.2025 au 15.03.2025

Notre Dame : du 16.03.2025 au 18.05.2025 / Pleurtuit : du 16.03.2025 au 18.05.2025

St Enogat : du 28.05.2025 au 05.07.2025 / La Richardais : du 25.05.2025 au 06.07.2025



Les retables continueront de circuler cet été et à partir de septembre, plus d'infos à venir



Une démarche paroissiale de pardon – Automne 2025

Le jubilé, dans la Bible, est le temps où on annule les dettes. Nous avons peut-être chacun vécu quelque chose de difficile en lien avec la paroisse. Venons, dans cette démarche paroissiale jubilatoire le déposer.

Plus d'informations à venir.

2. Le Jubilé, un accueil communautaire

En ce moment et plus qu'avant, de nombreuses personnes cherchent à se rapprocher de Dieu. Ainsi, beaucoup de nouveaux visages viennent participer à nos messes dominicales. Afin de les accueillir au mieux et qu'ils puissent s'intégrer dans notre communauté paroissiale, nous vous proposons :

- d'**oser changer de place à chaque messe** et faire la connaissance de ceux à-côté de qui nous allons la vivre
- à la sortie de la messe, d'**oser parler d'abord à une personne que l'on ne connaît pas**
- des **invitations spontanées à déjeuner** à l'issue des messes, de temps en temps.

Ces 3 démarches permettront, nous l'espérons, à chacun de nous, de grandir dans l'accueil de tous et l'amour fraternel.

Pourquoi de telles démarches ? Bien sûr pour faire grandir la fraternité entre nous, mais également et surtout pour **accueillir ceux qui connaissent peu de monde dans nos assemblées**. Chaque samedi soir ou dimanche, dans nos églises, des personnes viennent pour la première fois, ou cherchent Dieu, j'en ai de multiples témoignages. Or si nous parlons d'abord à nos amis et connaissances à l'issue de la messe, ceux qui ne connaissent personne partent rapidement sans avoir rencontré quelqu'un. **Il est donc essentiel que chacun de nous fasse cet effort fraternel d'accueil de ceux que nous ne connaissons pas dans l'église** pour que, petit à petit, plus personne ne se sente seul dans nos assemblées.

A vivre en paroisse

Opération "Tables Ouvertes"

Le week-end du 15-16 mars, 17-18 mai, 18-19 octobre et 13-14 décembre, nous vous proposons l'opération "tables ouvertes" : Invitons ou laissons-nous inviter pour un repas !

Le concept est simple : on repère un ou plusieurs paroissiens que nous ne connaissons pas ou peu, nous invitons à partager un repas chez soi à l'une de ces dates.

Si l'on ne peut pas recevoir, alors, soyons simples et laissons-nous inviter chez un paroissien... Nous pouvons également rester au fond de l'église à la fin de la messe et se faire repérer par l'équipe d'accueil comme invitant ou invité : Fraternité assurée ! Plus d'infos : Aude, secretariat@paroissedinardpleurtuit.fr

3. Le Jubilé, un acte fraternel

Le pape François met ce Jubilé sous le signe de l'espérance, non pas à recevoir mais à transmettre. Parmi les actions qu'il recommande, beaucoup s'adressent aux États et aux organisations internationales ou religieuses (appel à la diplomatie, à la promotion de la vie sous toutes ses formes, à une meilleure utilisation des ressources, ou à l'unification de la date de Pâques entre tous les chrétiens...). Si les actions précédentes ne nous concernent pas directement, car nous n'avons pas de prise dessus, le pape en mentionne trois autres qui nous sont accessibles, sur notre paroisse de Dinard-Pleurtuit :

- le témoignage de notre espérance à **ceux qui ne connaissent pas Jésus**,
- le soin des **jeunes**,
- le soin des **personnes âgées et des malades**.

J'adresse un grand appel, afin de nous laisser interpeler par cette proposition du pape : **comment, au cours de cette année sainte, chacun d'entre nous va davantage prendre soin des jeunes, des personnes âgées et malades, et des personnes qui ne connaissent pas le Christ ?**

J'appelle de tout cœur chacun à faire, très concrètement, un pas de plus en cette année 2025. Ces actions concrètes, signes de notre espérance, renforceront en même temps notre joie et notre jubilation intérieure !

 **A vivre en paroisse**

Se mettre au service ?

De manière très concrète, voici les besoins recensés :

- **Auprès des jeunes** : Catéchisme dans les écoles (6 personnes), Service auprès des servant(e)s de la liturgie (4 personnes), Eveil à la foi (4 personnes), Préparation aux sacrements (4 personnes), pastorale collège (6 personnes). Contact : kt@paroissedinardpleurtuit.fr, pastojeunes@paroissedinardpleurtuit.fr
- **Auprès des personnes âgées et des malades** : 10 personnes pour les aumôneries d'Ehpad. Contact : solidarite@paroissedinardpleurtuit.fr
- **Auprès des personnes qui ne connaissent pas le Christ** : Parcours Alpha (12 personnes), Visites de Voisinage (10 personnes), Pôle Familles en deuil (10 personnes). Contact : secretariat@paroissedinardpleurtuit.fr

De nombreuses autres missions paroissiales ont besoin de vous !

Plus d'infos : Aude, secretariat@paroissedinardpleurtuit.fr

4. Les signes visibles du Jubilé

De toutes ces démarches, le **cierge du Jubilé** allumé à chaque messe, et le **pèlerinage** que nous sommes tous invités à faire (où qu'il soit) seront les signes visibles.

→ Pèlerinages paroissiaux et diocésains



Pèlerinage paroissial à Ste Anne d'Auray – dimanche 23 mars 2025

A l'occasion des 400 ans de l'apparition de Ste Anne à Yvon Nicolazic, partons en paroisse pour une journée de pèlerinage et retrouvons le diocèse pour vivre un temps fort en Eglise.

Démarche jubilaire, messe avec notre archevêque, temps de prière. Ouvert à tous !
Infos et inscriptions : secretariat@paroissedinardpleurtuit.fr



Pèlerinage diocésain à Lourdes – du 6 au 12 avril 2025

Un groupe paroissial s'organise pour y participer. La Vierge Marie, Notre Dame de Lourdes, invite la foule à venir prier, servir et grandir en fraternité. Ensemble, devenons les pèlerins de l'Espérance qui transforme la réalité de chaque jour.

Contact et pré-inscriptions : dominique.du.sorbier@wanadoo.fr, 06 08 17 85 97



Pèlerinage diocésain à Rome – du 8 au 13 décembre 2025

A l'invitation du Pape François et avec le diocèse, partons à Rome en paroisse pour franchir les 4 portes saintes et prier sur les tombeaux de St Pierre et St Paul.

Venons vivre une belle expérience de l'Eglise universelle ! Inscriptions : annefourniercrg@gmail.com / 06 60 99 05 30 (*laisser un message*)

Retrouvez en page 14 du guide du Jubilé du diocèse toutes les démarches jubilaires locales qui nous sont proposées, notamment à la **cathédrale de Saint Malo** et la **cathédrale de Dol de Bretagne**.

→ Exposition unique pour le Jubilé



L'exposition de Carlo Acutis sur les miracles eucharistiques

A l'occasion de la canonisation de Carlo Acutis, nous aurons la chance d'avoir dans nos églises son exposition sur les miracles eucharistiques. Une belle occasion de découvrir ce jeune saint et de plonger dans les grâces de l'adoration.

Exposition à partir du 28 avril dans toutes les églises de notre paroisse.